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中国的传统文化如同一幅沉甸甸的历史画
卷，轻轻翻开，一眼便看到了凝结着千年武术精
华的散打。

散打，是中国传统武术中的一种实战对抗
形式，是中华文化深邃内涵的集中展示。它是
体育竞技中力量的展示，是一种独特的文化艺
术，是精神意志的磨砺，是一种生活的智慧。

2007年，我校拟写了散打的培养方案，开设
散打课程。2011年，我校新增武术与民族传统
体育专业，以中国武术为主干，涵盖了中华民族
民间体育和传统养生体育，对武术套路和武术
散打二级及以上等级运动员实行单独招生。起
初，散打只是散打爱好者们在学校内悄然进行
的一项体育活动。时光流转，如今，无论是武术
与民族传统体育专业的散打运动员，还是甲组
成员，都可以得到专业的指导、一同参赛，在省
级、国家级等比赛中屡创佳绩。散打成为了一
种散打队员挑战自我、超越自我的途径。“大学
开展散打课程，对学生的意志品质的培养是很
好的，对学生心理素质的培养也有很大帮助。”
王晓明如是说。

忆往昔，王晓明谈到了2019年的中国大学
生武术锦标赛，公费师范生院的王慧金（现已毕
业）在此次比赛中夺得甲组银牌，“他是零基础
开始练散打的，参赛后拿了一次省运会散打比
赛的冠军。第二年，我就带他去打全国比赛
了。”据王老师回忆，王慧金训练非常刻苦。除
了在学校的日常训练外，寒暑假期间他甚至会
到校外的武术训练机构训练。“虽然最后只拿了
银牌，但对于一个普通生来说，从零基础练了两
年还是很厉害的。”

谈到散打队的队员们，“我们有很多这样的
孩子，他们带着好奇心接触散打，刚来的时候很
胆小，害怕会要挨打。”王晓明回忆到，散打队曾
有一位来自财政金融学院的男生，在训练中挨
打的第一拳，哭得梨花带雨，可最后上擂台比
赛，却拼尽全力，不想错失每一分。现在这位同
学已经考上了云南财经大学的研究生。

散打并不只是一种原始传统的搏击术，虽
然它与空手道、跆拳道等搏击术本质上没有很
大的差别，但是它承载着中华民族独特的文化
底蕴与深刻内涵。学习散打，其精神本质是自

强不息。在增强力量、速度、耐力与技巧的同
时，兼具人格和心性的磨练。在散打运动中，德
性、韧性、与理性助长与发展。人无德性而不
立，无韧性而不成，无血性而不刚。这是散打所
传达的精神理念，更是中华民族的精神蕴藉。

这十几年，散打在江西师范大学的发展从
萌芽到茁壮成长。散打已经不仅仅是一部分人
的热爱与坚持，体育教育、社会体育、运动训练
等专业的学生也要求学习散打。学校也单独为
其开辟了训练场地，瑶湖校区设有长胜体育场
散打馆。一些最基本散打训练的手靶、脚靶、拳
套这样的器材逐渐齐全，体育器材也逐渐完
善。师大散打队在省级、国家级比赛中取得的
光辉成绩，离不开运动员们的辛苦付出，也离不
开这些后备力量的支持。

一招一式刚柔并济，一招一式都蕴含着深
邃的哲理，一招一式都是对身心的历练；内外兼
修，刚健雄美的外形，典雅深邃的内涵，蕴含着
先哲们对生命和宇宙的参悟，体现了中华文化

“佛为心，道为骨，儒为表”的精髓。

编者按：散打，又称散手，是中国发源的搏击，是竞技体育中的一种。远踢、近打、贴身摔……散打的魅力迸发在身体

与身体的碰撞间。从2007年的散打社团成立，到2011年增设武术与民族传统体育专业，再到如今2023年各项比赛屡获佳

绩，16年散打历史尽显师大风采。师大的散打运动员们，在训练中，刻苦拼搏；在擂台上，尽展风采。如果说有哪一种运动

是力量与智慧集合，那么一定有散打的一席之地。

散打甲组：
从小白到锦标赛冠军
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本报记者 张宏秋 宋嘉玥 曾嘉仪 周佳艺 许英姿 林润钰
摄影记者 殷添行 周文彬 罗朱旻杰 部分来自体育学院“JXNU体育人”公众号

我校甲组散打队脱胎于2007年由体育学院教师王晓明
组织成立的散打社团。“我们本着以武会友的理念，给爱好
散打的学生们提供了这样一个交流散打的平台。”王晓明
说，“当时我们的团队有将近30个人，训练和交流的氛围都
是很融洽的。”仅用一年多的时间，散打社就在2008年江西
省武术散打锦标赛上创造了两金两银一铜的好成绩，后又
于2018年江西省第十五届运动会上获得甲组团体第一名。

随着时间的推移，学校对中国传统武术越来越看重，散
打社也由兴趣社团发展为散打非专业组（甲组）队伍。如今
距甲组成立已近16年，一批批成员退队离校，成员的面貌在
来去中难免模糊，但武术之情流淌在甲组的历史中，永不会
褪色。

甲组作为非专业组，其中的成员多来自非武术与民族
传统体育专业，如今组内近50个成员基本都是零基础入组，
对武术的一腔热爱是他们坚持训练的最大动力。甲组每周
会举行两次两小时的训练，这样的训练强度并不低，而那些
挥洒在训练场上的汗水也并未辜负他们，他们屡屡在各项
散打比赛中获得佳绩，今年更是在第七届中国大学生武术
散打锦标赛获得一金二银一铜的好成绩。

为迎战这场比赛，散打队组织了为期一个月的暑期训
练，甲组采用了与专业组一起训练的模式，与“高手”过招是
一个促进双方相互提高的过程。除此之外，训练内容中增
加了对智能护具的适应训练，从今年上半年开始，智能护具
计分开始替代传统的人工计分，成为了一种新兴的比赛模
式。相较之前，智能计分更公平，但比赛中的得分点也相应

地有了一些变动，为适应这种变化，甲组进行了针对性训
练。

本届锦标赛举办地远在哈尔滨，由于夏季大雨导致北
方多地塌方，本次散打队的比赛路途并不顺利，带队教练袁
鹏难掩心疼道：“比赛路途不是很顺利，我们临时地更改了
乘车方式，也是折腾了一下学生，对他们的状态难免会有一
些影响。”但庆幸的是，最后甲组的成员仍然拿出了极佳的
竞技状态，场上选手敢打敢拼，场下大家相互鼓劲、团结互
助，尽显运动精神！

这次的好成绩超出了袁鹏的预期，又惊又喜之外，他也
为一些成员感到遗憾：“在比赛过程中也会差那么一点点，
像塔伊尔也是有拿冠军的实力的，但是在最后几秒钟，被人
家追平了比分。”袁鹏带了甲组一年的时间，这一年的经历
为彼此积累了深厚的感情，他看着成员们从一窍不通的散
打小白蜕变为如今的锦标赛获奖者，除了体魄的增强，他更
看到了成员们精神上的变化，“通过这些专业性散打，经过
对抗中的练习，队员们在耐抗能力会更强、身心会更加健康
的同时，也会变得更加自信。”看到学生们的成长，袁鹏心中
满是为人师长的欣慰。

对于明年的成绩，袁鹏也有自己的期望，他笑着说：“拿
金牌还是蛮有信心的，我感觉起码金牌保一争二，问题不是
很大。”对于甲组的未来，袁鹏充满信心，他相信着他的学
生们：“这次比赛同样起到了锻炼的效果，而且他们也大都
是22级、23级的学生，他们的后劲是十足的！”

散打专业组：
风光的背后是无尽的汗水

在2014年江西省第十四届运动会武术散打比赛中，我
校散打队共荣17枚金牌；在2018江西省第十五届运动会学
校部（高校组）武术散打比赛，我校散打队共斩获13金4银2
铜；在江西省第十六届运动会学校部（高校组）武术散打比
赛中，我校散打队共斩获14金15银3铜，荣获全省高校组金
牌数第一、奖牌数第一、总排名第一，并获“体育道德风尚
奖”。

如此亮眼成绩的背后必然有着超乎常人的努力。为了
备战2023年江西省武术散打比赛，体育学院于2022年暑假
开始组织武术与民族传统体育专业中的散打运动员进行集
训。期间由于一些因素影响，集训暂停过几次。但是运动

员们依旧为准备这次比赛付出了很多，已经回家的运动员
被叫回来参加暑期集训。

作为2023年省运会散打56公斤级冠军的罗朱旻杰，早

已在赛前便结识了他的对手。和熟悉的人打比赛，并未使

他庆幸，反而为他增添了愁绪。“我以前在河南省散打队，他

在江西省散打队。我跟他打过，有输有赢。他的实力很强，

我比较有压力。”罗朱旻杰说。而且对于一级运动员的他，

他的专业课老师和身边的同学们都希望他可以夺冠。“我会
在大家休息的时候，一个人去顶强度，去训练，很害怕最后
会输掉比赛。”

滴水穿石，非一日之功。参赛运动员徐高菲回忆曾经
的训练讲道：“初中训练时，我是队里唯一的女生。每天和
男生一起训练，体能受到了极大的挑战。那个时候，常常是
早上五点四十分起床，晚上十点多睡觉。”谈到其中辛苦，她
表示每一项体育运动都需要大量的高强度训练，其中滋味
也只有自己知道。

无风雨，何见彩虹。这样的傲人成绩，不仅来源于他们
日复一日的刻苦训练，也在于比赛中的坚守。

散打作为竞技体育中的一种，是一项激烈的对抗运
动。依据中国武术协会最新审定的《武术散打竞赛规则和
裁判法》，比赛采用3局2胜制，每局比赛时间为1分30秒，
实行单败淘汰制。

短短的一分半，不仅是对运动员身体极限的挑战，更是
对心理的挑战。“真的很累，非常累。”罗朱旻杰这样形容散
打比赛，“前面比赛赢了，我很开心。后面就感觉好累，真的
不想动。”第一局略带紧张，第二局体力逐渐消耗殆尽，第三
局便是对身体极限的挑战。擂台下，教练和朋友的加油声
是他坚持的动力，夺冠是他必胜的信念。“大家都在给我喊
加油，我不能放弃，不能辜负他们的期待。”

如果说散打具有某种精神——那一定是亮剑精神，罗
朱旻杰这样形容。那是一种魄力，是永不言败的信心，是锲
而不舍的执着。同样，在徐高菲眼中坚持是散打的底色，

“作为一项竞技体育运动，受伤是家常便饭。身上大片的淤
青或者腿脚扭伤都是常有的事，有些人受伤可能就会懈怠，
这时候坚持下去很难得。”

除此之外，开阔眼界和学习新技术也是重中之重的。
徐高菲表示，在省运会上见识到了各种各样打法的厉害选
手，知道了强中更有强中手，也更明白自己应沉下心来，继
续刻苦训练。

师大武术：
散打承载着千年智慧

江西省第16届运动会武术散打比赛所获奖项
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我校与崇仁县人民政府
签署战略合作框架协议
本报讯 12月22日，我校与崇仁县人民政府战略合作框架协议

签约仪式在崇仁县举行。校长陈芬儿院士，校党委常委、副校长刘

俊、周利生，抚州市副市长蔡青，崇仁县委书记周国华，县委副书记、

县长黄志刚出席。崇仁县有关同志和学校有关职能部门负责人参

加。签约仪式由蔡青主持。

仪式上，周利生、黄志刚分别代表江西师范大学、崇仁县人民政

府签订战略合作框架协议。 （基础教育合作办）

学校举行2024“迎新年”
教职工健步走活动

学校2024新年音乐会燃情奏响

本报讯 12月26日下午，学校化学化工学

院与复旦大学化学与材料学院在知行楼第二

报告厅举行学科建设合作交流研讨会，邀请复

旦大学化学与材料学院党委书记徐华龙及22

位专家学者来校交流讨论。校党委书记黄加

文，校长陈芬儿院士出席，相关部门和化学化

工学院负责人及师生代表参加。

黄加文代表学校对徐华龙一行的到来表

示欢迎并简要介绍了学校基本情况。他感谢

复旦大学对我校一直以来的关注支持，希望各

位专家学者为学校化学学科的建设发展提出宝

贵意见，助力学校“双一流”建设取得新的成绩。

徐华龙感谢我校的邀请，表示复旦大学将

一如既往地支持和关心江西师大的发展，并以

此次交流为契机，努力实现双方融合创新，共

赢发展。

复旦大学张俊亮、王永刚教授分别作题为

《基 于 SadPhos 的 不 对 称 钯 催 化》《Organic

electrodes for Energy Storage & Conversion》

的学术报告。

交流会上，复旦大学化学与材料学院相关

负责人围绕队伍构成、学术成果、当前与未来

研究方向等方面分别对复旦大学化学系、高分

子科学系和材料学科系进行了介绍。

27日，在走访参观国家单糖中心、氟硅能

源材料教育部重点实验室、大型仪器平台后，

复旦大学化学与材料学院的专家还与我校化

学学科代表进行了广泛而又深入的交流，对今

后的合作模式、方式等进行了讨论，达成了一

致意见，双方均表示将以此为契机进行深度合

作，争取双赢。

（本报记者 梁柏婧）

学校举行化学、化工学科
高质量发展研讨会

本报讯 12月12日上午，为深入贯彻学校

第七次党代会精神，学校举行化学、化工学科

高质量发展研讨会，邀请 20 余所高校的 26 位

专家学者来校交流。校长陈芬儿院士，校党委

常委、副校长钟业喜出席，相关部门负责人，化

学化工学院师生代表参加。

陈芬儿代表学校对各位专家学者的到来

表示欢迎，并简要介绍了学校基本情况，希望

各位专家学者为学校化学学科把脉问诊，助力

学校一流学科建设发展。

会上，中国科学院院士徐春明、广东工业

大学教授邱学青分别作题为《低碳智慧化工》

《木质素生物质高值化利用的进展与思考》的

学术报告。

随后，专家学者前往知行楼水晶厅，听取

了学校化学一流学科建设情况汇报，对学校近

年来取得的成绩表示肯定。

专家学者们围绕国家“双一流”战略，立足

“四个面向”，结合自身工作情况，围绕学校一

流学科建设、人才引培留用、高质量社会服务

等方面给予了具体细致的指导。他们希望学

校立足自身优势，瞄准国家重大战略顺势而

为、借势而进，守底色固本色创特色，精炼学科

优势，盘活校友资源，做好人才引培与团队建

设工作，结合江西特色做好顶层设计，促进科

研成果转化落地，在服务好国家重大战略中实

现一流学科新发展。 （本报记者 梁柏婧）

本报讯 举旗高歌踏新程，踔厉奋发迎

新年。12 月 26 日下午，由校工会组织的

2024“迎新年”教职工健步走活动在瑶湖校

区和青山湖校区分别举行。校长陈芬儿院

士扣响发令枪，32 支来自各部门、各学院

的教工队伍，1600余名教职工参加健步走

活动。

教职工们从正大坊出发，沿着中环大

道经A、B、C三处打卡地点最终到达实验

大楼。教职工们三五成群的迈着矫健的步

伐，沿着行进的路线前进，他们有的大步流

星，有的闲庭信步，都洋溢着新春的喜悦与

快乐，享受着健康运动带来的身心愉悦。

熟悉的校园风景在健步走的行程中徐徐展

开，枫丹、菊黄、松绿，红墙、鸟鸣、人群，构

成了最和谐的校园画面。冬日暖阳，照映

在每一位兴高采烈、热情高涨的教职工脸

上，大家朝着实验大楼前进，向着健康出

发。

“这个活动蛮好的，可以让我们和同事

一起边走边聊，顺便锻炼一下身体，感受一

下冬日的暖阳。”外国语学院教师范晓晶如

是说。

在2024年即将到来之际，学校举行健

步走活动，号召广大教职工积极参与健康

运动，让大家以更加饱满的精神状态和健

康的体魄迎接美好的2024！

（本报记者 黄志刚
大通社记者团 康若楠 李灿 张宏秋）

学校开展警示教育活动
黄加文为领导干部上廉政专题党课并作集体政治谈话

学校举办首届研究生学术科技月开幕式
暨首场“博士生高峰论坛”主题报告会

本报讯 12月14日上午，我校首届研究

生学术科技月开幕式暨首场“博士生高峰论

坛”主题报告会，在音乐艺术广场报告厅举

行。校长陈芬儿院士，我校 1985 届杰出校

友、中国工程院院士孙金声，校党委常委、副

校长涂宗财出席开幕式，孙金声作题为《科

技创新，成才之路》的首场报告。各学院分

管研究生工作的党委副书记、研究生代表、

研究生院（研工部）全体工作人员参加。研

究生院负责人主持开幕式。

陈芬儿宣布我校首届研究生学术科技

月开幕。

涂宗财致开幕辞。他说，研究生教育是

国家人才竞争和科技竞争的重要支柱，是推

动教育、科技、人才一体化建设的最有力结

合点和发力点，也是我校“双一流”建设的重

要基础。举办研究生学术科技月活动，对于

提高我校研究生培养质量，推进“双一流”建

设具有十分重要的意义。他对全体研究生

提出三点殷切希望，一是牢记时代使命，树

立报国之志，二是培育优秀品质，筑牢时代

之基，三是练就过硬本领，凝聚创新之力，鼓

励我校的“新时代的研究生”，要锚定第二个

百年奋斗目标，勇立时代潮头，勇担时代使

命。

首场报告中，孙金声以“潜心科研三十

年，创新实现领先；练就过硬真本领，挑战世

纪工程；透过现象看本质，深究科学原理；独

辟蹊径勇探索，攻克重大难题；梦想从师大

启航，实现人生目标”五个部分，深情回顾了

自己的学业道路及化学情缘，形象说明了

“化学成膜钻井液理论与技术、抗超高温钻

井流体理论与技术、复杂结构井高性能钻井

液理论与技术”等三个专业领域内容，以此

告诉大家突破传统认知、不懈创新在解决关

键“卡脖子”问题中的重要性。

报告中，佩戴校徽的孙金声深深感恩培养

他的“母校”，娓娓道来“扎根一线，奋斗石油”的

经历，饱含深情祝愿同学们有美好前程。他从

“研究生期间应该做什么、研究生应该具备的

素质、拓宽视野的渠道、建立自己的学术圈”等

四个方面指导大家应该如何成为一名优秀的

研究生。“希望穷尽我一生做好一件事，那就是

推动中国钻井技术实现国际领先！”孙金声的

拳拳爱国之心，感恩母校的澎湃深意，期盼研

究生成才的殷殷之情，勤耕不辍的奋斗经历，

感染了在座的每一位，报告会时而寂静无声，

时而掌声雷动，全场师生沉浸其中。

开幕式上，导师代表严文波，研究生代

表、化学化工学院2021级博士生余维洁分别

发言。

此次研究生学术科技月活动，深入学习

贯彻学校第七次党代会精神，以“卓越向未

来，助力‘双一流’”为主题，分为“论坛、实

践、展示”三大模块、“学校和学院”两个层面

开展，将举办首届博士生高峰论坛，组织研

究生参加2023年中国研究生创新实践系列

大赛相关赛事，举办研究生“木铎金声”教学

技能竞赛，开展“问道学术 求知探索”研究

生文献综述大赛及“研途同行 共筑未来”学

术科研心路征集大赛，组织开展学术科技成

果展等系列活动。

（大通社记者团 曾沁薇）

陈芬儿赴抚州崇仁看望实习生

我校与赣州经开区举行合作办学签约仪式

学校党委理论学习中心组召开（扩大）学习会

深入贯彻中央经济工作会议精神，全面落实省委经济工作会议精神，加快推动学校高质量发展

责任编辑 熊 霜

学校党委常委会召开（扩大）学习会

深入学习习近平文化思想 传达学习贯彻全省宣传思想文化工作会议精神

本报讯 12 月 26 日下午，校党委书记黄

加文为领导干部上廉政专题党课并作集体政

治谈话。校领导汪洋、涂宗财、项国雄、舒平

贵、钟业喜，校党委常委黄保文、曹泽华，总会

计师童颖华和各单位各部门主要负责人参

加。

黄加文说，开展政治谈话是我们党的优

良传统，是加强对“一把手”和领导班子监督

的有效方法，是推动落实主体责任的有力抓

手。全体党员领导干部要提高政治站位，充

分认识开展政治谈话和警示教育的重大意

义。各级党组织和全体党员领导干部要以政

治谈话为抓手，扛牢主体责任，层层传导压

力，全力推动从严管党治党政治责任落实落

细。

黄加文强调，全体党员领导干部要保持

政治清醒，切实汲取反面典型案例的深刻教

训。案例是最好的教科书，也是最好的清醒

剂。这次把警示课堂搬进监区，身临其境感

受警示教育，有助于打扫政治灰尘，净化政治

灵魂，增强政治免疫力。全体党员领导干部

要守得住理想信念，对党绝对忠诚；要慎重用

好权力，敬畏而不任性；要严防不正之风，守

底线明红线。他要求，元旦春节将至，各级党

组织要不断加大对党员干部的教育、警示力

度，严明纪律、以身作则，坚决抵制不良风气，

大力弘扬新风正气，持续营造风清气正的政

治生态和育人氛围。

舒平贵在主持时强调，开展政治谈话和

警示教育，是一刻不停推进全面从严治党的

具体行动，是构建学校良好政治生态和育人

环境的客观需要，也是严管厚爱党员干部的

重要抓手。各级党组织和党员领导干部要深

化运用节前教育提醒、通报曝光等经验做法，

结合中纪委、省纪委通报的典型案例，及时将

会议精神传达到每一位党员干部、教职工，进

一步严明纪律规矩、强化警示震慑,不断增强

遵规守矩意识和拒腐防变能力。

集体谈话前，与会同志前往赣江监狱开

展警示教育活动，参观赣江监狱文化中心（狱

史馆、警示教育馆），并进入监区“沉浸式”感

受高墙电网内的“铁窗生活”，现场听取服刑

人员的现场忏悔。大家纷纷表示，这种看得

见、听得着、零距离的实地警示教育，触及思

想、触及灵魂，具有很强的感染力和感染力，

将进一步夯实常怀敬畏之心、常行担当之举，

始终做到知敬畏、存戒惧、守底线。

（纪委机关）

新加坡驻厦门总领事庄志嘉来校访问

我校参加江西省海外教育展

我校举办教育部师范教育协同提质计划中层干部教学科研管理能力提升培训班

丽江师范高等专科学校客人来访

韩国高丽大学客人来访

我校应邀参加2023世界中文大会

标 题 新 闻

学校化学化工学院与复旦大学化学
与材料学院举行学科建设合作交流研讨会

广东省江西师范大学校友会2023年会
暨换届大会在广州举行

本报讯 12月23日，广东省江西师范大学

校友会2023年会暨换届大会在广州白云国际

会议中心举行。校党委书记黄加文、副校长项

国雄、江西师范大学校友总会会长傅修延，部

分省内兄弟院校在粤校友会、广东省江西师范

大学校友会、广东省各地市校友分会领导及校

友代表共360余人出席盛会。

黄加文充分肯定了第二届理事会的工作，

对广东校友会不忘母校培养之情，积极支持母

校发展表示感谢，并希望广东校友会继续与母

校保持更加密切的交流和互动，发挥好校友会

桥梁纽带作用，深入推进学校与广东政府部

门、企业、社会组织等的紧密合作，助力学校高

质量发展。他祝福广东校友会在新一任会长

的带领下，各项工作取得新突破。

项国雄分别为新任会长陈国江、监事长陈

建华授牌。

在粤期间，黄加文一行前往我校94级化学

系校友聂光荣创办的广州总都国际生物科技

有限公司进行访企拓岗，并邀请在粤校友企业

来校招聘毕业生。

（广东省江西师范大学校友会、
党委<校长>办公室）

【师大青年说】第二十期：诵读伟人经典 感悟红色情怀

本报讯 玉兔辞岁寒风尽，金龙迎春喜气

来。12月28日、29日晚，我校“展望百年担使

命，勇创一流谱新篇”2024新年音乐会、“是你

一直想着我”2024年新年音乐会暨江西师大

音乐学院校友分会成立音乐会先后在瑶湖校

区实验剧场、江西艺术中心音乐厅燃情奏

响。校领导黄加文、汪洋、项国雄、刘俊、舒平

贵、钟业喜，校党委常委曹泽华出席 28 日的

音乐会，校领导姚弋霞，省文联副主席张越，

省音协主席葛平波等出席 29 日的音乐会。

现场座无虚席，观众饱览了一场视听的盛宴。

音乐会在欢快的旋律《庆典序曲》中拉开

帷幕。交响乐《火把节》将观众带进西南地区

少数民族狂欢歌舞的场景中；由1985级校友

李小兵谱曲，1993级校友傅春华演唱的歌曲

《为你歌唱》，柔美动听，饱含对爱情的坚定和

幸福的祝愿；陕北民歌《山丹丹开花红艳艳》

传递了红军战士如红艳的山丹丹花般火热的

革命激情；由1990级校友李涛演唱的《远情》

带领听众体味那份饱经历史沧桑的人文情

怀；在《第二圆舞曲》中，听众们领略了风格多

样、情感深沉的音乐世界，既感受到了生活的

烦恼与无奈，又体会到真实的快乐；由 1986

级校友彭振作曲、1988级校友李丹演唱的歌

曲《阔步新时代》饱含温暖真挚的情感，唱响

新时代的赞歌；音乐学院熊小玉教授创作的

《英雄之城1927》第一乐章起义完美演绎英雄

城的红色基因，展示英雄人民的革命本色。

音乐会下半场中，由音乐学院教师演唱

的歌剧《卡门》中的哈巴涅拉和乐队演奏组曲

中的阿拉贡、间奏曲，带领听众走进卡门这一

豪爽、奔放而富有魅力的神秘形象；由音乐学

院教师演唱的《今夜无人入睡》，以高昂嘹亮

的男高音咏叹调进一步烘托了剧场内热烈的

氛围，点燃听众的激情；音乐学院邓伟民教授

曲的《赣江奔流》传神地描绘了赣江水的汇聚

成流、奔腾不息，展现了新时代江西人民心连

心、情满怀，凝聚中华锦绣的精气神；由1994

级校友梁军作曲、音乐学院教师演唱的《历史

选择了你》前呼后应、层层递进、气势磅礴，表

达了对伟人的歌颂；由1964级校友陈述刘作

曲、1980级校友皮晓彩领唱的合唱音诗《江山

多娇》抒发了对毛主席永远的追思和崇高的

敬意，表达了中华儿女在百年变局中奔涌出

的奋斗精神和家国情怀；由 1994 级校友熊

纬、1996级校友潘庆蓓作曲、1978级校友徐霞

演唱的歌曲《是你一直想着我》表达了校友与

母校间的深情厚谊。

“伟大的中国共产党，乘风破浪，扬帆远

航……”，由皮晓彩、李涛、傅春华等 6 位校

友、教师共同登台演唱的歌曲《领航》，深情地

歌颂伟大的新时代、伟大的中国共产党，唱响

了人民的心声和时代的赞歌。在《领航》激昂

恢弘的旋律中，音乐会的气氛推向高潮。

在既定乐曲演奏完毕后，著名歌唱家、

1978 级校友徐霞又演唱了一首《故乡的目

光》，再次深切地表达了对故乡、对母校的思

念和感激之情。她在歌声中回忆青葱岁月，

将其献给在场的每一位故乡人，展现出浓浓

的师大情怀和校友情谊，引起观众的共鸣，现

场回荡着久久不息的掌声。

音乐会演奏曲目主要是由我校优秀校友

创作和担任演唱，音乐学院青蓝交响乐团与

映山红合唱团担任演奏和合唱。校友们大多

是国内著名专业院校、专业演出团队的佼佼

者和领军人物，毕业多年的他们与师生们共

同演绎，跨越时空的传承和交流点燃了“激情

燃烧的岁月”。

1988级校友、井冈山大学艺术学院院长

肖继仁今晚和自己的爱人一同到来，他说，“在

我读书的年代，学院人数很少，同学们的关系

都非常密切，今晚再次见到老同学们非常开

心。”在观看完同为1988级李丹的演出后，他

为老同学如今在音乐表演上的造诣感到开心。

在现场观看演出的 2016 级校友冷七艳

表示：“非常亲切，看着台上的演出，让我回想

起了读书的时光。”现场的气氛温暖和谐，每

场演出都赢得了观众们的满堂喝彩。

“时间紧，任务重。”来自 2022 级音乐学

的罗猷均在合唱中担任男高音，“合唱部分由

各年级学生组成，有很多2023级新生需要适

应过程，一周要排练3至4次。”在精彩的演出

过后，他表示见到徐霞老师非常开心，也激励

着自己继续努力。

2024年即将到来，师大人用音乐奏响激

昂奋进的旋律，音乐会也将带着校友的祝福

和新的力量砥砺前行。2024年新年音乐会暨

音乐学院校友分会成立音乐会还通过实时直

播的方式分享给了全国各地的师大校友。

据悉，12 月 30 日上午，江西师范大学校

友会音乐学院分会在青山湖校区音乐厅举行

了成立大会。

(本报记者：赖江华
大通社记者团：王赫 刘成 康若楠 邓雨浩)

我校主办数字人文视域下的语言研究与国家话语传播学术论坛

学校开展“反诈宣传进校园 共筑平安防火墙”主题讲座

学校党委召开常委会会议 传达学习习近平总书记重要讲话精神


